

Sicherung und Wiederherstellung von Kursen

Kurse können und sollten auch gesichert werden. Von edumoodle wird die ganze Instanz zweimal pro Woche gesichert. Man kann auswählen, ob man die Nutzerdaten mitsichern will oder nicht. Ersteres bietet sich an, solange der Kurs noch läuft, um ihn bei einem Problem wiederherstellen zu können.

Kurse ohne Nutzerdaten können wiederverwendet werden. Ich kann die zip.datei jemand anderem zur Verfügung stellen und die Datei kann in den eigenen Kurs importiert werden. Außerdem kann so für ein neues Semester der Kurs wieder verwendet und dann adaptiert werden.

Auf der linken Seite findest du im Administrationsblock den Eintrag Sicherung, klicke darauf.

The screenshot shows the Moodle course backup configuration interface. On the left, the 'Administration' sidebar has 'Sicherung' circled in red with a callout 'hier klicken'. The main area is titled 'Kurssicherung: Moodle Kurs M...'. At the top, there is a note: 'hier auf Keine klicken, damit die Nutzerdaten nicht mitgesichert werden.' pointing to the 'Alle/Keine' dropdown. Below, various course components are listed with checkboxes for backup. 'Brainstorming zu möglichen Projektthemen' is circled in red with a callout: 'Man kann auch einzelne nicht auswählen'. At the bottom, the 'Nutzer/innen:' dropdown is set to 'Keine' and circled in red, with a callout: 'Wenn man den Kurs noch mal verwenden will, folgendes einstellen'. Other dropdowns for 'Logdateien:', 'Nutzerdateien:', and 'Kursdateien:' are also visible. 'Weiter' and 'Abbrechen' buttons are at the bottom.

Weiter

The screenshot shows a confirmation window titled 'Kurssicherung: Moodle Kurs Mai 2008 (moodle2008)'. It displays the file name 'sicherung-moodle2008-20080608-2326.zip'. A red warning message states: 'Hinweis: Sie haben die Sicherung ohne TeilnehmerInnen ausgewählt. Die Sicherung der einzelnen Kursaktivitäten wird dadurch auf "ohne Nutzerdaten" umgestellt. Beachten Sie bitte, dass diese Einstellung nicht mit den Aktivitäten "Übung" und "Workshop" funktioniert. Diese Aktivitäten werden daher NICHT mitgesichert.'

Weiter - Die Erstellung der Sicherungsdatei dauert dann auch ein paar Minuten. Nach der erfolgreichen Sicherung erscheint folgendes Fenster.

The screenshot shows the Moodle file manager interface. A table lists backup files:

| Name | Größe | Geändert |
|--|-----------|-------------------------------------|
| draufklicken und speichern unter | | |
| restorelog.html | 876 Bytes | 4 Mai 2008, 10:50 |
| sicherung-moodle2008-20080526-0041.zip | 18.4MB | 26 Mai 2008, 01:39 Entpacken Auf... |
| sicherung-moodle2008-20080608-2326.zip | 39.6MB | 8 Jun 2008, 11:34 Entpacken Auf... |

Below the table, there are buttons for 'Verzeichnis erstellen', 'Alle auswählen', 'Nichts auswählen', and 'Eine Datei hochladen'. A callout 'JahrMonatTag' points to the date in the filename of the selected file.

Am Dateinamen kann man den Sicherungstag ablesen und dann durch das Klicken auf den Dateinamen und speichern, die Sicherungsdatei auf die Festplatte sichern.

Wiederherstellen von Kursen: im linken Block auf Wiederherstellen Klicken, dann kommt man zu obiger Auswahl, bei Bedarf kann man einen Kurs hochladen, dann klickt man auf Wiederherstellen und der Kurs kann entweder in einen neuen oder in einen bestehenden Kurs eingefügt werden.

Wenn man den gleichen Kurs ohne Teilnehmer verwenden will, kann man auch die Funktion zurücksetzen verwenden.